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Обсуждаем проект ЦК КПСС

НАМЕЧЕННОЕ ВЫПОЛНИМ
Коллектив работников

Шайгинского деревообра
батывающего завода, претво
ряя в жизнь решения XXV 
съезда Коммунистической 
партии, успешно выполнил 
девятую пятилетку. План по 
реализации продукции пе
ревыполнен на 57 тысяч руб
лей, по производству товар
ной продукции—на 23, ва
ловой продукции—на 20, то
варов народного потребления 
—на 276,8 тысячи рублей, 
пиломатериалов —на 6800

СЪЕЗДЫ П А Р ТИ И - 
Д0СТ0ЙНУЮ ВСТРЕЧУ

РУБЕЖИ ОПРЕДЕЛЕНЫ
Славно потрудились труженики района в завершающем 

году девятой пятилетки. Широко ■ развернув социалистичес
кое соревнование за достойную встречу XXV  съезда партии, 
коллективы промышленных предприятий успешно выполнили 
план по объему реализации продукции, выпуску важнейших 
изделий.

Достойный трудовой вклад внесли коллективы строитель
ных организаций, железнодорожных станций, работники свя
зи, торговли и службы быта. Труженики сельского хозяйст
ва вырастили сравнительно неплохой урожай зерновых. Он 
составил в среднем по району 9,5 центнеров, а урожай кар
тофеля 101 центнер с гектара. Работники животноводства 
получили по 2030 кг молока от коровы. Район успешно 
справился с выполнением планов и социалистических обяза
тельств по продаже государству зерна, картофеля, льнотре
сты, сена, мяса, молока и шерсти.

Все эти успехи достигнуты в результате большой органи
заторской и' политической работы партийных организаций, 
всех коммунистов, самоотверженного труда рабочих и кол
хозников. Сейчас, в преддверии XXV съезда КПСС, трудящи
еся района обсуждают проект ЦК КПСС «Основные направ
ления развития народного хозяйства СССР на 1976— 1980 
годы», вносят предложения, на более эффективное решение 
задач, стоящих перед коллективами.

На днях, прошли районные собрания передовиков про
мышленности и сельского хозяйства, на которых были под
ведены итоги работы за девятую пятилетку и определены за
дачи на новую, десятую пятилетку, были приняты социалис
тические обязательства на 1976 год.

Работники промышленных предприятий обязуются план 
первого года пятилетки по объему производства и реализа
ции продукции выполнить к 27 декабря 1976 года. Произве
сти сверх годового плана продукции на 250 тыс. руб. Обес
печить не менее 95 процентов прироста объема производст
ва за счет роста производительности труда. Получить не 
менее 30 тыс. руб. сверхплановой прибыли.

Труженики сельского хозяйства, предусматривают в обя
зательствах получить урожай зерновых по 11 ц, картофеля 
— 120 ц, льноволокна и льносемян— по 3 ц с гектара. Полу
чить от каждой коровы — 2200 кг молока. Продать государ
ству зерна— 2 тыс. тонн, картофеля— 5 тыс. тонн, льноволок
на— 320 тонн, льносемян— 60 тонн, молока— 8300 тонн, мяса 
— 1920 тонн и шерсти — 75 цн.

Рубежи определены. Сейчас одна из важнейших обязан
ностей партийных организаций, всех коммунистов, наших 
идеологических работников— глубоко и доходчиво разъяс
нять перспективы новой пятилетки, помочь каждому работ- _ 
нику тбчно определить свои рубежи, сосредоточить на них 
внимание участников соревнования. _

В развернувшемся социалистическом соревновании, во 
всех сегодняшних начертаниях должно быть стремление с 
первых недель года набрать высокие темпы, неуклонно пот 
вышать качество выпускаемой продукции. Пятилетка эф ф ек
тивности и качества означает, что каждый советский чело
век должей добиваться повышения качества работы на каж
дом рабочем- месте, во всех звеньях хозяйства, настойчиво 

’ бороться за достижение наивысших результатов при наи
меньших затратах, добиваться наиболее полного и рацио
нального использования машин и оборудования, материаль
ных и финансовых ресурсов, экономии рабочего времени, 
сырья, топлива, энергии.

Успешное выполнение заданий десятой пятилетки во мно
гом будет зависеть от того, как трудовые коллективы сумеют 
использовать лучшие методы работы, новые почины, все 
формы и средства социалистического соревнования.

ВЕСТИ ИЗ

Ж
Хорошо знают хлебо

робы . колхоза «Красная 
нива» цену органическим 
удобрениям. Теперь уже 
всем понятно, что без них 
едва ли бы хозяйство 
смогло получить в минув- 
шеш году самый высокий 
в районе урожай зерно
вых. Вот почему вывозку 
органики хозяйство не 
прекращает ни на один

КОЛХОЗОВ
*■

день. 3200 тонн уже дос
тавлены на места их ком
постирования.

На вывозке торфа сей
час занят практически 
весь колесный транспорт. 
Механизаторы не счита
ются* ни со временем, ни 
с погодой. Образцово ра
ботают Л. П. Смирнов, 
А. П. Том илов, В. Д. 
Храмцов и другие. До на
чала сева решено довести 
запасы органических 
удобрений до 10 тысяч 
тонн.

В. О В Е Ч К И Н .

Во всех без исключе
ния колхозах и совхозах 
района подготовка семян 
к севу нынче идет значи
тельно успешнее, чем ког
да-либо в прошлые годы. 
Уже сегодня в десяти хо
зяйствах обеспечена сто-, 
процентная готовность се
менных фондов. Семена 
доведены до I и II клас
сов посевного стандарта. 
Особенно1 много и тща

тельно потрудились над 
подготовкой посевного 
материала колхозы «Ком
мунар», «Путь Ленина», 
«Красная нива», имени 
Ленина, имени Тимирязе
ва и другие.

А. МАРАХТАНОВА.

В эти предсъездовские 
дни ключом бьет жизнь 
во всех бригадах колхо
за имени Кирова. Осо
бенно много забот у ме
ханизаторов. Главное 
внимание они сосредото
чили на подготовке к ве
сеннему севу. Активно 
идет вывозка органичес
ких удобрений, успешно 
ремонтируется техника. 
На линейку - готовности 
уже поставлены все 7се-

тиваторов, 2 картофеле
сажалки, четыре из шес
ти зерновых комбайна, 
два картофелеуборочных 
комбайна и другая тех
ника.

На ремонте-ниашин и 
инвентаря заняты опыт
ные, хорошо знающие де
ло, механизаторские кад
ры. Это мастер-наладчик 
Л. Н. Безденежных, то
карь, он же и сварщик, 
И. А. Солоницын, кузнец, 
В. Г. Лаптев, слесарь 
А. В. Безденежных и дру
гие. Все они стремятся 
подготовить технику в 
срок и надежно.

Н. С О Л О Н И Ц Ы Н .

кубометров, черновым ме; 
бельным заготовкам — на 
352 кубометра, по выпуску 
хлебных лотков—на 191,9 
тысячи штук, по производст
ву̂  бочек сухотарных — на 
10347 штук, мебели—на 9,6 
тысячи рублей.

Производительность труда 
в среднем за год девятой пя
тилетки по отношению к
фактически достигнутой в
1970 году предусматрива
лась по плану 140,9 про
цента. В действительности 
же составила 146,8 процен
та.

*  Значительно возрос объем 
вывозки древесины_ за пос
ледний год пятилетки. Так, 
если за 1971 — 1874 годы 
среднегодовой объем вывоз
ки древесины составил 30 
тысяч кубометров, то в за
вершающем году пятилетки 
вывезено 36,5 тысячи кубо
метров, в том числе 24,4 ты
сячи кубометров деловой 
древесины при плане 24 ты
сячи.

Из года в год обновляется 
и расширяется ассортимент 
и номенклатура выпускае
мой продукции, повышается 
ее качество.

Выполнен план по задан
ному снижению себестоимос
ти товарной продукции. За 
четыре года дано 51,7 тыся
чи рублей сверхплановой 
прибыли.

За счет повышения роста 
производительности труда, 
предусмотренного планом, 
снижена численность рабо
чих и повышен уровень 
средней заработной платы.

В эти дни повсюду идет 
обсуждение проекта ЦК 
КПСС к XXV съезду партии 
«Основные направления раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы». 
Прошло обсуждение этого 
важного документа и в це
хах нашего предприятия, а 
также на открытом партий
ном собрании. Отвечая де
лом на проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, дозов- 
цы приняли на 1976 год по
вышенные социалистичес
кие обязательства. Намече
ны организационно - техни
ческие мероприятия цо рас
ширению и вводу в действие 
производственных мощно
стей в лесозаготовительном, 
деревообрабатывающем и 
швейном цехах, мероприя
тия jxq-строительству и капи
тальному ремонту жилищно
го фонда, благоустройству 
поселка завода.

В социалистических обяза
тельствах большое внима
ние уделено обеспечению 
выполнения производст
венного плана, повышению 
качества выпускаемой про
дукции, укреплению трудо
вой дисциплины, коммунис
тическому отношению к тру
ду, моральному и матери
альному поощрению рабочих 
за ритмичное выполнение и 
перевыполнение производ
ственных заданий.

Н. К О В Ы Л Ь Н И К О В ,
экономист.ялок, столько же куль-
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С О В Е Щ А Н И Е  П Е Р Е Д О В И К О В
18 января в районном До

ме культуры состоялось со
вещание передовиков про
мышленных предприятий, 
строительства, транспорта, 
связи, бытового обслужива
ния и торговли.

С докладом «Итоги рабо
ты предприятий промышлен
ности, строительства, транс 
порта, связи, торговли и бы
тового обслуживания за 
1975 год и задачи на 1976 
год» выступил второй сек

ретарь РК КПСС Ф. И. Та
расов.

Докладчик охарактери
зовал работу Пижемского 
леспромхоза, Шайгинского 
ДОЗа, Альцевского торфо- 
предприятия, Тоншаевско
го ремонтно - строительного 
участка, Тоншаевского льно
завода, Тоншаевского масло
завода, Пижемского лесхо
за, межколхозного лесхоза, 
районного объединения
«Сельхозтехника», филиалов 
предприятий художествен

ных промыслов в Тоншаеве 
и Пижме, железнодорожных 
станций Шайгино, Пижма, 
межколхозной строительной 
организации, фанерного за
вода, Альцевского строи
тельного участка, строитель
ного участка райпо, произ
водственно- дорожного уча
стка, районного узла связи, 
Тоншаевского комбината бы
тового обслуживания, газо
вого участка, Тоншаевского 
райпо, Пижемского' ОРСа. 
Он рассказал об успехах, до

стигнутых этими предприя
тиями и организациями, от
метил передовиков производ
ства, указал причины отста
вания, имеющиеся в работе 
коллективов.

В прениях по. докладу прщ 
няли участие секретарь пар
тийной организации Альцев
ского торфопредприятия 
А. А. Мазанова, станочни
ца деревообра б а т ы в а ю- 
щего цеха Пижемского лес
промхоза Л. И. Астрачевс- 
кая, начальник производст
венно - дорожного участка 
Л. В. Михеев, рамщик Шай

гинского ДОЗа М. П. Кургу- 
зов, начальник районных 
электросетей А. К. Варанов, 
секретарь партийной органи
зации Тоншаевского прораб
ского участка Хмелевицкой 
Г1МК' Н. Ф. Мухачев, на
чальник ОРСа В. Н. Сенни
ков, слесарь районного объе
динения «Сельхозтехника» 
В. М. Шишканов, начальник 
районного узла связи В. И. 
Зотов, председатель Тонша- 
евской МСО В.' П. Суворов.

На совещании были при
няты социалистические обя
зательства на 1976 год.
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К НАМЕЧЕННОЙ
В эти дни на предпри

ятиях идет обсуждение 
проекта ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Ос
новные направления раз
вития народного хозяйст
ва СССР на 1976 —1980 
годы». В двадцатых чис
лах декабря состоялось 
по этому поводу и в на
шем цехе собрание. В хо
де его были подведены 
итоги за 1975 год и пяти
летку в целом как по лес
промхозу, так и пб наше
му цеху, цеху деревооб
работки. Говорили не 
только об успехах, а и о 
недостатках, порой еще 
встречающихся в произ
водственной деятельнос
ти, о том, как их искоре
нить. Здесь же были на
мечены основные задачи, 
на которые в ходе деся
той пятилетки- должно 
быть обращено особое 
внимание.

(Как известно, десятая 
пятилетка — пятилетка 
повышения эффективно
сти производства, а так
же качества выпускаемой 
продукции. С этой целью 
запланировано- провести 
реконструкцию цеха, ус
тановить дополнительные 
механизмы. С изменени
ем технологического про
цесса переработки древе
сины улучшатся условия 
труда, что, в свою оче

редь сыграет важную 
роль в повышении произ
водительности труда. По
явится возможность пол
нее использовать отходы 
производства. В частнос
ти, будет установлена 
рубительная машина, с 
помощью которой сырье
вые отходы станем пере
рабатывать на технологи
ческую щепу.

Повышение качества 
продукции потребует от 
каждого рабочего еще бо
лее добросовестного от
ношения к своим обязан
ностям. Это и понятно, 
так как качество выпус
каемой продукции глав
ным образом зависит от 
сознательности и ответст
венности рабочего, зани
мающегося ее изготовле
нием.

Следует заметить, что 
наши деревообработчи- 
кп умеют трудиться на 
совесть. Так, в прошлом 
году на продукцию не по
ступило ни одной рекла
мации. Это говорит о их 
мастерстве, честности. 
Хочется верить, что и в 
первом году десятой пя
тилетки поработаем так
же.

Необходимо отметить, 
что и до нынешнего года 
мы стремились как мож
но полнее пускать в дело 
отходы производства.

ЦЕЛИ
Так, опил отправляем по
требителям. Он находит 
свое применение в кир
пичном производстве, в 
сельском хозяйстве — 
приготовлении кормовых 
дрожжей. Из горбыля де
лаем паркетные заготов
ки, из отходов изготовля
ем разную планку. Толь
ко в завершающем- году 
девятой пятилетки выпу
щено продукции из отхо
дов на 94,5 тысячи руб
лей.

К десятой пятилетке 
мы пришли с неплохими 
показателями. В целом 
за девятую пятилетку 
план по объему товарной 
.продукции выполнен на
103.7 процента. В 1975 го
ду задание по выпуску 
тары нестроганой, мас- 
лотафы, клепки заливной, 
бруска для текстильной 
промышленности, планки 
разной было не только 
выполнено, но и перевы
полнено. Производи
тельность труда состави
ла 100,2 процента, что на
1.7 процента больше по 
сравнению с 1974 годом.

Полтора месяца оста
лось до XXV съезда Ком
мунистической партии. 
Включившись в- социали
стическое соревнование 
по достойной встрече это
го важного события в 
жизни советского народа,

наш коллектив принял = 
предсъездовские социа- Е 
листические обязатель- Е 
ства. В них записано: вы- = 
полнить план первых Е 
двух месяцев этого года Е 
к 24 февраля, к дню отк- = 
рытия XXV съезда КПСС. = 
За это время вырабо- Е 
тать сверх плана тары Е 
1 ВО кубометров, не допус- = 
кать перерасхода сырья Е 
на единицу продукции Е 
сверх установленной нор- = 
м ы . =

Первые дни нового го- Е 
да не очень-то .благопри-.= 
ятствуют нам. Наступив- Е 
шие заморозки сдержива- Е 
ют темпы работ. Однако, Е 
несмотря на это, постара- = 
емся намеченное рыпол- Е 
нить. Залог этому—само- = 
отверженный труд рабо- = 
чих, среди которых нема- Е 
ло замечательных маете- Е 
ров своего дела — рам- е 
щик А. В. Кузнецов, ста- = 
ночники Л.-И. Астрачев- Е 
ская, Н. Мальцева, тор- Е 
цовщица А. И. Копасова, = 
увязчицы тары О. В. Ва- Е 
силькова, А. С. Соплина, Е 
бракеры 3. Трапицына, = 
Г. А. Чечеева, слесари Е 
В. И. Земцов, Г. Ф. Че- Е 
чеев, а также другие, е 
Многие из этих товари- Е 
щей овладели'двумя, тре- Е 
мя специальностями, что, Е 
в свою очередь, играет = 
большую роль в нашем Е 
деле. Е

А. ЛЕВИН, = 
начальник деревообра- Е 

батывающего цеха. Е

Много лет трудится на 
нижнем складе Пижем- 
ского леспромхоза Ва
лентина Дмитриевна 
Крашенинникова. Пер
вые годы работала на ба- 
лансировке. За бескоры
стный труд, за добросове
стное отношение к сво
им обязанностям, руко- *  
водство нижнего склада 
решило перевести Вален
тину Дмитриевну на бо
лее ответственный учас
ток. Теперь она является 
сортировщицей. Эта спе
циальность требует от 
человека большого зна
ния, навыков, ловкости. 
Нужно отметить, что с * 
обязанностями сорти
ровщицы В. Д. Краше
нинникова справляется 
замечательно. За ' удар- 
ный труд она снискала к 
себе уважение своих то- * 
варищей.

Фото В. Пономарева.
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З а  строкой проекта ЦК КПССЗАБОТА 0
Коммунистическая партия ви

дит главный смысл всей своей 
деятельности в беззаветном 
служении народу, в неутоми
мой борьбе за его счастье, за 
дальнейшее повышение мате
риального и культурного уров
ня жизни трудящихся. Круп
ный шаг сделан в этом напра
влении в годы завершившейся 
пятилетки. Наша Родина стала 
еще богаче, могущественнее. 
Советские люди стали жить 
лучше. Обширная программа 
повышения жизненного уров
ня трудящихся, намечается на 
десятую пятилетку. Задача 
стоит в том, отмечается в про
екте ЦК КПСС к XXV  съезду 
«Основные направления раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1976— 1980 годы», 
чтобы на основе роста эконо
мики и повышения эффектив
ности общественного произ
водства обеспечить более пол
ное удовлетворение возраста
ющих материальных и духов- < 
ных потребностей народа, пос
ледовательное развитие социа
листического образа жизни, 
дальнейшее совершенствова
ние социальной структуры 
нашего общества.

Одним из основных показа
телей неуклонного улучшения 
благосостояния советских лю
дей является рост реальных 
доходов на душу населения 
(смотри диаграмму). Их рост 
на 20— 22 процента обеспе
чивается продуманной систе
мой экономических и социаль
ных мероприятий, нашедшей 
отражение в проекте ЦК КПСС.

На 16— 18 процентов увели
чится за пятилетие средняя 
заработная плата рабочих —л — 
служащих и составит к концу 
периода не менее 170 рублей 
в месяц. На 24— 27 процентов 
повысятся доходы колхозни
ков от общественного хозяй
ства колхозов. Выплаты и льго
ты населению за счет обще
ственных фондов потребления 
возрастут на 27— 30 процен-

ЧЕЛОВЕКЕ
тов. Будет начат новый этап 
повышения минимальной за
работной платы, ставок и окла
дов рабочих и служащих. В ря
де отраслей промышленности 
предусмотрена дополнитель
ная оплата за работу в ноч
ное время, вводится надбавка 
к зарплате трудящихся за стаж 
работы на Дальнем Востоке.

Ставится задача значительно 
увеличить товарные ресурсы, 
полнее насыщать рынок вы
сококачественными товара
ми в нужном ассортименте. 
Розничный оборот государст
венной и кооперативной тор
говли увеличится на 27— 29 
процентов.

В широких масштабах будет 
осуществляться жилищное 
строительство, повышаться его 
качество. Увеличится объем 
услуг, связанных с облегчени
ем домашнего труда и улуч
шением отдыха жителей го
родов и сел. Предусмотрены 
рост образовательного и куль
турно - технического уровня 
трудящихся, улучшение меди
цинского обслуживания, уси
ление охраны окружающей 
среды, создание более благо
приятных условий для воспита
ния детей. Серьезное внима
ние уделяется расширению се: 
ти и совершенствованию рабо
ты предприятий общественно
го питания. Объем реализа
ции бытовых услуг, населению 
увеличится в 1,5 раза.

Рост жизненного 
уровня трудящ ихся

(в процентах)

1 2 0 -1 2 2ЮО шшш

1975 г. 1980 г.

Д О Р О Ж Н Ы Е  П Р О Б Л Е М Ы
Издавна жители тоншаевс- 

кой земли думали и мечтали 
о хороших проезжих дорогах. 
Хорошие дороги нужны че
ловеку как воздух, как вода, 
как пища. Хорошие дороги ус
коряют перевозку и доставку 
грузов, их сохранность, эконо
мят горюче-смазочные мате
риалы, удлиняют срок служ
бы транспортных средств и, 
наконец, они меньше нерви
руют и водителей транспорта, 
и пассажиров.

Еще в недавнем прошлом в 
Шахунью ездили двое и бо
лее суток, а в Ошминское во
обще невозможно было про
ехать. Да что говорить о lila - 
хунье и Ошминском, если 
вначале 60-х годов из дерев
ни Лазарцево на Тоншаевский 
маслозавод в осенний период 
и весной одну флягу молока 
приходилось возить только 
лишь на гусеничном тракторе.

В 30—40-х годах в районе 
начали появляться дороги с 
гравийным покрытием и торцо
вые. Правда, торцовые доро
ги очень трудоемки и мало 
оправдывали себя. Гравийные 
же дороги строить было бы
стро и легко. Но и тут •встава
ла проблема — недостаток 
гравия.

Наконец, в 60— 70-х годах 
стали появляться дороги с 
твердым покрытием, а потом 
и асфальтированные: Тоншае- 
во —  Шахунья, Тоншаево — 
Пижма, Тоншаево — Ошминс
кое. Закончено строительство

дороги на Вякшенер. Строят
ся дороги Ошминское — Ко- 
дочиги, Ошминское — «Ко
лос», подъездные пути на 
центральные усадьбы колхо
зов. В строительстве дорог 
всегда принимают участие 
колхозы, совхозы, организа
ции, предприятия. Устраива
ются субботники, воскресники 
по погрузке, разгрузке и вы
возке строительных материа
лов.

Много пришлось вложить 
труда, прежде чем были пу
щены в строй дороги, указан
ные выше. Откуда за эти го
ды только не вывозили песок. 
Его брали из карьеров, рас
положенных у деревень Пур- 
лы, Кашеварово, Горинцы, 
Юленурка, Чернышата, Кол- 
дырята. А позднее был отк
рыт карьер около деревни 
Лазарцево. Отсюда возили пе
сок на строительство дорог и 
подъездных путей, зданий и со
оружений в колхозах и совхо
зах, организациях и предпри
ятиях района, на приготовле 
ние асфальта, вырабатываемо
го в Шахунье. При этом от 
карьера дороги делались во 
все стороны. Водители не за
думывались над тем, что сво
ей небрежностью наносили 
большой ущерб колхозу 
«Путь Ленина», проезжая по 
посевам. В результате хозяй
ство недополучало часть уро
жая. Руководители колхоза на
деялись, что по окончании 
выборки песка, согласно ре

шению исполкома райсовета, 
в 1972 году Шахунское Д СУ, 
Тоншаевский прорабский . уча
сток Хмелевицкой ПМК, ПДУ 
№ 1986, районное отделение 
«Сельхозтехника», Тоншаевс
кий ремонтно - строительный 
участок и другие организации k 
благоустроят южную часть ка-  ̂
рьера под пашню, а северную 
— под водоем. Однако до на
стоящего времени, кроме 
Шахунского Д СУ , ни одна ор
ганизация по выполнению ре
шения не проделала никакой 
работы.

Все были рады пуску хоро
ших дорог: и водители транс
порта, и пассажиры. Но нужно 
заметить, что наши водители 
не умеют ценить заботу рай
кома партии и райисполкома, 
труды дорожников. На доро
гах всюду появились выбои
ны, местами асфальт сбит да
же на больших участках. Ра
ботники ПДУ не успевают ре
монтировать дороги. А  отсю
да получаются и дорожно- 
транспортные происшествия. 
Дело в том, что наши водите
ли ездят по пословице «Дай 
газу до отказа». И там, где 
нет тротуаров, пешеходу опас
но идти по дороге. Не пора 
ли ограничить скорость движе
ния автомобилей на дорогах, 
проходящих в населенной 
местности. По-моему работни
кам ГАИ нужно прислушаться 
к этому предложению.

В. К Р А Ш ЕН И Н Н И К О В . ,

Э Л Е К Т Р И Ч Е С К А Я  З А Щ И Т А  Р А С Т Е Н И ЙТучей вьется мошкара в 
ночное время у горящих ф о
нарей. Свет, словно магнит, 
притягивает к себе насеко
мых, а они его видят с боль
ших расстояний — порой до 
тысячи метров. Это и натолк
нуло специалистов Института 
прикладной физики Академии 
наук Молдавской ССР на соз
дание электрофизического ме
тода борьбы с насекомыми- 
вредителями. Новый метод

абсолютно безвреден для ок
ружающей среды.

Самоходная автономная ус
тановка, сконструированная в 
институте, работает обычно 
после захода солнца. Мощный 
верхний излучатель, поднятый 
на высоту до шести метров со
бирает насекомых с большой 
плантации. При подлете к из
лучателю часть насекомых по

падает в зону действия нижне
го излучателя, куда они и уст
ремляются. В районе верхнего 
излучателя вредителей унич
тожают с помощью электри
ческого тока, а возле нижне
го— за счет аэродинамическо
го всасывания. Здесь их соби
рают в специальный мешок.

О. ПАВЛОВ.
(ВДНХ СССР— ТАСС).
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НА П О Д Ъ Е М Е ВОПРЕКИ ТРУДНОСТЯМ
В основу материалов т. т. 

А. Ф. Буркова и Л. С. Дол
гих положены их выступле
ния в прениях на районном 
с о в е щ а н и и  передовиков 
сельского хозяйства, состо
явшегося 10 января текуще
го года.

Успешно завершили 
последний год девятой 
пятилетки и пятилетку в 
целом земледельцы и 
животноводы колхоза 
„Путь Ленина11. Хотя и не 
мало было трудностей, но 
все таки они сумели вы
растить неплохой уро
жай и добиться значи
тельных успехов в про
изводстве молока и мяса. 
Впервые за последние 
годы собрано по 13,7 ц. 
зерна с гектара, выпол
нены два пятилетних пла
на по продаже картофе
ля государству. Звенье
вым на выращивании кар
тофеля работал В. В. Втю- 
рин. Он собрал с каждо
го гектара по 122 ц 
клубней.

На полях хозяйства 
плодотворно трудились 
молодые колхозники. Так, 
Н. Е. Васильев вел заго
товку грубых кормов. 
Молодые механизаторы 
Е. А. Перевалов, И. Мал
ков, рядовые полеводы 
А. В. Перевалов и 3. М. 
Попова отлично зареко-. 
мендовали себя на убор
ке урожая. Умело воз
главлял звено по зак
ладке силоса Н. Д. Му- 
хачев. Он же нахо
дился и за штурвалом 
силосоуборочного ком
байна. Ни одно дело у 
этого механизатора из 
рук не валилось.

В 1975 году в колхозе 
было заложено силоса, 
по сравнению с предыду
щим годом, несколько 
меньше, зато качество 
корма стало несравненно 
выше. Еще в самом на
чале минувшего года 
колхозные животноводы 
поставили перед собой 
задачу не только закре
пить то, что было до
стигнуто, но и обеспе
чить дальнейший рост 
производства и закупок 
животноводческой про
дукции. Слово сдержали. 
Г одовой и пятилетний 
планы по продаже моло
ка и мяса/ успешно вы

полнены. Валовое произ
водство молока в срав
нении с 1974 годом уве
личилось на 134 тонны и 
составило 657 т.

Значительно интенсив
нее, чем раньше, шел от
корм скота. Мяса 
крупного рогатого ско
та п р о и з в е д е н о  780 
центнеров —на 24 ц боль
ше показателя 1974 года, 
а свинины —470 ц—на 73 

.центнера больше, чем бы
ло произведено.в преды
дущем году. В среднем 
по колхозу надой на одну 
фуражную корову соста
вил 2424 кг молока. Сре
ди животноводов широко 
развернуто социалисти
ческое соревнование. 
Ежемесячно на совеща
ниях тружеников ферм 
подводятся итоги рабо
ты. Передовикам, выпол
нившим условия соцсо
ревнования, выдаются 
денежные премии. • По 
итогам года первые мес
та в надое на одну коро
ву заняли доярки Т. А. 
Хаймова—2694 кг, А. Н. 
Кукушкина— 2594 кг и 
В. В. Хаймова---2593 кг.

Вот уже больше пяти 
месяцев молоко с нашей 
фермы поступает на мас
лозавод только первым 
сортом. Этим сортом в 
минувшем году принято 
70 процентов всего сдан
ного молока.

Постоянно улучшается 
у нас работа по воспро
изводству стада. Мы вве
ли в основное стадо 86 
нетелей, которые хорошо 
зарекомендовали себя 
при первой лактации. 
При отборе молодняка на 
воспроизводство учиты
вается не только качест
во родителей, но и экс
терьер и масть теленка.

Над воспроизводством 
стада вот уже 17 лет ра
ботает О. П. Хаймова. Из 
года в год она добивает
ся высоких результатов. 
Оплодотворяемость ко
ров на ферме составляет 
98—99 процентов.

Эта женщина очень тру- 
долибива. Она у нас ра
ботает и лаборантом. 
Зорко следит за качест
вом молока.

В последнем году девя- 
. той пятилетки сделан

серьезный шаг вперед и в 
откормочном деле. Повы
сились среднесуточные 
привесы. На выращива
нии говядины они-срстав- 
ляют 543 г., что на 29 г 
больше, чем в 1974 году. 
Телятница Л. В. Поплау- 
хина получает привес от 
своих подопечных по 
686 г на каждое живот
ное. 113 голов из ее груп
пы сдано высшей конди
цией. 56 голов —средним 
весом в 378 кг каждая.
На выращивании свиней 
работают супруги Чесно
ковы. Они вырастили и 
продали государству 409 
голов общим весом. 505 
центнеров.

Правление колхоза не 
забывает и вопросы стро
ительства. В прошлом го
ду у нас построены три 
жилых дома, сдано в экс
плуатацию картофеле
хранилище, достраива
ется КЗС в комплексе с 
зерноскладом, достраива
ется магазин в деревне 
Луги. В десятой пятилет
ке будет сооружаться 
пункт для приготовления 
витаминно- травяной му
ки, 4 жилых дома, наме
чено строительство жи- | 
вотноводческого комп
лекса на 800 коров.

Механизаторы, полево
ды и животноводы наше
го колхоза включились в 
социалистическое со
ревнование и взяли по
вышенные обязательства.
В первом году новой пя
тилетки они борются за 
14 центнеров зерна с 
каждого гектара, повы
шение тракторной и ма
шинной выработки на 10 
процентов, за окончание 
ремонта всей сеноубороч
ной и зерноуборочной тех
ники к 1 мая. Они реши
ли больше заготовить ор
ганических и минераль
ных удобрений, запасти 
для скота 700 тонн сена
жа, 1500 тонн силоса. 
Животноводы обяза
лись надоить в этом году 
по 2500 кг молока от 
каждой коровы, довести 
валовое производство до 
700 тонн, повысить сред
несуточные привесы на 
выращивании свинины до 
600 г, организованно про
вести зимовку скота.

Мне было поручено 
организовать в нашем 
колхозе имени Ленина 
работу по подготовке се
мян к севу. Дело это 
важное, так как хоро
шие семена позволяют 
рассчитывать на высокий 
урожай. Наш колхоз 
имеет большие посевные 
площади, но сушильного 
хозяйства практически 
нет. В таких условиях 
готовить семена очень 
трудно. Нам обязательно 
необходимы хотя бы две 
зерносушилки. И все-та
ки, невзирая на трудно
сти, мы все семена до
вели до 1 и II классов 
посевного стандарта.

Прошлый год принес 
труженикам колхоза зна

чительные успехи. Уро
жай зерновых составил 
на круг по И центнеров 
с гектара, растут вало
вые сборы зерна,^выпол
нен по основным видам 
продуктов земледелия и 
животноводства народно
хозяйственный план, 8 
доярок получили свыше 
двух тысяч килограммов 
молока от каждой коро
вы.

Но много у нас и не
достатков. Над преодо
лением их мы работаем 
ежедневно, стремясь не 
допустить их повторения 
в нынешнем году.

П. БУРКОВ,
механизатор колхоза 

имени Ленина.
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Л. ДОЛГИХ,
зоотехник колхоза 

«Путь Ленина».

На Малоломовскую молочную ферму колхоза 
имени Тимирязева Таисия Николаевна Хлыбова 
пришла в прошлом году. И буквально с первых 
же дней дела у нее пошли успешно. Доярка за: 
вершила год самым высоким результатом, полу
чив от каждой коровы по 2590 кг молока.

В первом году десятой пятилетки Таисия Ни
колаевна прилагает свои усилия, жизненный 
опыт для достижения новых рубежей, чтобы до
стойно встретить предстоящий съезд Коммуни
стической партии.

Фото В. Пономарева.
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водам колхоза имени Ки
рова есть чем вспомнить 
ушедший год. Возьмем, к 
примеру, валовое произ
водство молока. Его по
лучено в хозяйстве за год 
8460 центнеров вместо 
7135 ц по плану. По срав
нению с 1974 годом ва
ловой надой в прошед
шем году на 1885 ц боль
ше.

Конечно же за каждой 
этой цифрой стоят люди, 
чьими руками вершатся 
все дела в хозяйстве. 
Большой вклад в общее 
дело внесли доярки Зо- 
товской фермы. Расска
зать о каждой из них в 
пределах ’ небольшой 
статьи нет возможности.

Упомянем лишь о некото
рых из них. Вера Алек
сандровна Солоницына. 
2857 кг молока надоила 
она от каждой коровы 
своей группы. Таких ре
зультатов уже давненько 
не бывало на молочных 
фермах колхоза.

Валентина Тимофеев
на Солоницына. Она то
же поработала хорошо, 
получив по 2761 кг моло-' 
ка от каждой коровы. Ря
дом с ними старательно 
трудится Галина Василь
евна Солоницына. В ее 
группе надой на одну ко-' 
рову составил за год 2696 
кг.

В социалистическом со
ревновании доярок
Ошарской фермы первые 
три места заняли Г. В. 
Аплатова,' О. Я. Гераси- 
*мова и А. К. Кудрявцева, 
надоившие соответст
венно 2524, 2500 и 2444 
кг молока от коровы. В 
целом по колхозу сред
ний надой на одну фу
ражную корову достиг 
2421 кг, превысив плано
вое задание больше, чем 
на 400 кг. Прибавка мо
лока от каждой коровы, 
по сравнению с 1974 го
дом, составила 449 кг.

Значительное повыше
ние продуктивности дой

ного стада позволило хо
зяйству успешно выпол
нить план продажи моло
ка государству. Вместо 
5800 ц продано 7553 ц 
или 130 процентов к за
данию.

Хорошо также работа
ли труженики откормоч
ного цеха. Это их силами 
произведено и продано 
государству 1152 центне
ра мяса, в том числе го
вядины 633 ц. План вы
полнен на 115 процентов. 
Сдаточный вес одной го
ловы крупного рогатого 
скота составил 327 кг.

Не мало добрых дел и 
на счету полеводов. Их

трудом выращен хоро
ший урожай зерновых и 
значительно перевыпол
нены планы по продаже 
государству зерна, кар
тофеля и льнотресты. Ме
ханизаторы — главная 
сила в полеводстве. Она, 
эта сила, решает судьбу 
урожая. В нашем хозяй
стве давно и с неизмен
ным успехом трудятся 
Дмитрий Александро
вич 'Солоницын, Алек
сандр Спиридонович 
Юргин, Семен Павлович 
Иванов, Анатолий Ев
геньевич Аплатов и мно
гие другие механизаторы. 
Все они много делают для 
того, чтобы в первом го
ду десятой пятилетки вы
растить богатый урожай.

- Н. ЮФЕРОВА.
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И З Ш КОЛЬНОЙ ПРАКТИКИ

ВОСПИТЫВАТЬ Клавдия Ипполитовна 
С У Л И Н АОБУЧАЯ,

Повседневное внимание 
учителя к идейному уров
ню каждого урока, толь
ко принципиальное, пар
тийное освещение всех 
сложных вопросов совре
менности даст тот «сплав 
знаний и убеждений» уча
щихся, о котором гово
рил Л. И. Брежнев на 
Всесоюзном съезде учи
телей.

Успешное решение этих 
задач во многом зависит 
от правильного выбора 
методов обучения. Ведь 
методика каждого урока 
органически связана с те
ми целями, которые сто
ят перед школой. Мето
дика обучения и воспи
тания учащихся должна 
систематически совер
шенствоваться. Предме
том особой заботы учи
теля является воспитыва
ющая сторона каждого 
урока; Исключительно 
большую нагрузку в этом 
плане несут уроки вне
классного чтения.

Вот почему учителя на
чальных школ куста при 
Буреполомской средней 
школе в текущем учебном 
году обратили большое 
внимание на проведение 
уроков внеклассного чте
ния. В первом полугодии, 
в конце декабря, состоя
лась секция учителей на
чальных школ куста. Бы
ли даны три открытых 
урока по внеклассному 
чтению и сделан обзор 
статей по методике их 
проведения из журнала 
«Начальная школа». - 

Хорошее впечатление 
произвел во 2 классе мо
лодой учительницы Г. Д.

Это деревянное здание 
в старом парке пос. Тон
шаево, что за райиспол
комом, построено девять 
лет-назад. И сразу же 
оно было заселено дет
ворой—сюда после заня
тий в общеобразователь
ной школе приходят ре
бята учиться музыке.

Нынешний год — девя
тый со дня открытия в 
райцентре музыкальной 
школы. За время своего 
существования она вы
пустила не одну сотню 
учеников*.

... При входе в школу 
тебя встречают звуки 
баяна. Классы ' баяна вер 
дут Е. П. Леконцев и 
В. К. Груздев. Здесь за
нимается 39 учеников. С 
9 до 12 лет дети могут 
поступать в эту школу. 
Срок обучения 5 лет.

Из года в год с хоро
шими результатами, на 
„хорошо" и „отлично", 
учатся будущие баянис
ты: пятиклассники Ира 
Феоктистова и Леня Кол-

Федючок, которая стара
тельно прививает любовь 
к чтению у своих воспи
танников. В классе орга
низована библиотечка, 
оформлен уголок по вне-, 
классному чтению. В нем, 
наряду с другими мате
риалами, помещены реко
мендации прочитать оп
ределенные книги, печа
таются отзывы о прочи
танных книгах. В классе 
отмечаются ребята, про
читавшие большее коли
чество книг.

По просьбе учителей 
начальных школ были да
ны два урока'в 4—5 клас
сах.

ГГ И. Хлупина прово
дила урок по сказке 
Андерсена «Дикие лебе
ди»; На уроке была ис
пользована выставка дет
ских рисунков по сказкам 
Андерсена, а также 
включен фрагмент из ди
афильма «Дикие лебе
ди». Урок начался всту
пительным словом учи
тельницы об авторе сказ
ки Г. -X. Андерсене, от
личительными чертами 
которого были жажда 
знаний, большое трудо
любие и. любовь к прос
тым людям. Далее учи
тельница ввела учащих
ся в сказочный мир, и 
развернулся оживленный 
разговор о добре и зле, о 
великой любви к людям, 
к Родине, о верности и 
дружбе, об умении стой
ко переносить труднос
ти, о силе и красоте ду
шевной: Всему этому
учат сказки Андерсена.

Интересным было до
машнее задание: каждый

дырин, ученица 4 класса 
Люда Чернышева, семи
классница Валя Никитина, 
первоклассники Лена То
порова, Вова Смердов, 
Люба Напылова, Таня 
Втюрина, Надя Кисли
цына,

Интересна и содержа
тельна программа их 
обучения. С первого 
класса ученики проходят 
специальный предмет и 
сольфеджио. Со второго 
класса вводится новый 
предмет — музыкальная 
культура. Во время за
нятий по музыкальной 
культуре ребята знако
мятся с жизнью и твор
чеством советских и за
рубежных композиторов.

Программа обучения 
игры на пианино несколь
ко иная. В класс фор
тепьяно дети принима
ются в возрасте от 7 до 
10 лет и учатся семь 
лет. В программе обу
чения игры на пиани
но — также специальный 
предмет и сольфеджио,

ученик должен сочинить 
свою сказку.

Великим чувством люб
ви к родине был прони
зан урок в 5 классе по 
произведению Юрия 
Яковлева «Зимородок». 
А. Н. Татаринова позна
комила учащихся с ав
тором этого произведения 
Юрием Яковлевым, на
шим современником. На 
уроке была использована 
картина «Допрос Зимо
родка^, которую нарисо
вала одна из учениц. С 
большим интересом ребя
та воспроизвели сцены из 
просмотренного ими ки
нофильма «Зимородок».

На партах учащихся 
читательские дневники, в 
которые внесена новая 
запись о прочитанной 
книге.
Урок заканчивается рас

сказами учащихся о сво
их любимых героях кни
ги: о смелом и настойчи
вом Марате, о Зое и, ко
нечно же о любимом 
учителе биологии Зимо
родке. Близки и дороги 
сердцу советских школь
ников эти герои. О них, 
об их делах и поступках 
шел интересный разговор 
на уроке. У учащихся по
явилось большое жела
ние прочитать и другие, 
произведения Ю. Яков
лева.

В пропаганде книги, 
привитии любви к чте
нию, воспитании высо
ких моральных качеств 
человека — назначение 
уроков внесклассного 
чтения.

в 4 классе—музыкальная 
литература.

В музыкальной школе 
учатся ребята не только 
дети из пос. Тоншаево. 
Приезжают ребята из 
Шайгино, Больших Сел- 
ков, Малокаменского.

В этом году впервые 
начал работать филиал 
Тоншаевской музыкаль
ной школы в пос. Пиж
ма. Класс фортепьяно ве
дут здесь сестры О. Я. 
и Т. Я. Колпащиковы.

Не все выпускники 
становятся профессио
нальными музыканта
ми или п р о д о л ж а 
ют учиться музыке даль
ше. Но некоторые из 
них успешно окончили 
профессиональные музы
кальные заведения.

В Пижме по классу 
баяна занимается Т. Ло
скутова. Она из самого 
первого выпуска, закон
чила Дзержинское му
зыкальное училище. Вме
сте с ней учился в шко
ле и окончил училище

17 января на 75-м году 
жизни скончалась член 
КПСС с 1925 года Клав
дия Ипполитовна Сули- 
на.

Трудовую деятельность 
Клавдия Ипполитовна 
начала с 1917 года. Ра
ботала агентом по обслу
живанию семей красно
армейцев при отделе со
циального обеспечения 
г. Тюмени, рабочей в г. 
Горьком, После учебы в 
совпартшколе заведовала 
женским сектором ряда 
райкомов ВКП(б) Ниже
городского края.

После окончания учи
тельского института в

В соответствии с приня
тым постановлением -Совета 
Министров СССР № 646 от 
23 июля 1975 года «Об ус
тановлении единого порядка 
приобретения, учета и хране
ния охотничьих гладкост
вольных ружей в торгую
щих организациях произво
дится только по разрешени
ям органов внутренних дел» 
с обязательным предъявле
нием охотничьего билета.

Охотничьи ружья подле
жат регистрации в органах 
внутренних дел не позднее 
одного месяца посде их при
обретения.

Все охотничьи ружья, 
приобретенные (не зависимо 
от источников приобретения) 
до принятия настоящего по
становления, должны быть 
зарегистрированы в органах

С. Мальцев, ушедший в 
ряды Советской Армии. 
Угличское музыкально- 
педагогическое училище 
окончили выпускники 
Тоншаевской музыкаль
ной школы по классу 
фортепьяно Н. Вшивце- 
ва и Л. Томарова.

Особенно „урожай
ным" был прошедший 
год. В Дзержинское му
зыкальное училище по
ступила Т. Ложкина, в 
Кировское — Г. Машки
на и Н. Кутергина, в 
Угличское — Т. Михали- 
цына.

...Первоклассник, скло
нив голову набок, ста
рательно выводит на ба
яне мелодию вальса. 
Пройдет несколько лет, 
увереннее забегают паль
цы по кнопочкам баяна. 
И, окончив школу, он 
будет с благодарностью 
вспоминать свою школу, 
которая научила его лю
бить и понимать музыку, 
ценить прекрасное, сде
лала человека духовно 
богаче.

А. МИХАЛИЦЫН.

1938 году Клавдия Иппо-- 
литовна находилась на 
педагогической работе до 
1956 года.

В 1956 году она ушла 
на пенсию. Находясь на 
пенсии, Клавдия Ипполи
товна продолжала до пос
ледних дней вести обще
ственную работу, переда
вая свой богатый опыт 
молодежи.

Светлан. память о 
Клавдии И п пол г. < в ,е, 
верной дочери Коммунис
тической партии, челове
ке большой души навсег
да сохранится в наших 
сердцах.

внутренних дел до 1 января 
1977 года. Установлено, что 
за регистрацию и техничес
кий осмотр охотничьих ру
жей принадлежащих граж
данам взимается плата в 
размере 3 рубля, за перере
гистрацию один рубль, сред
ства за выполненные опера
ции зачисляются в доход гос
бюджета.

В нашем районе регистра
ция охотничьего оружия бу
дет проводится с 20 января 
1976 года. Для регистрации 
и приобретения охотничьего 
оружия необходимо в 
РОВД представить, следую
щие документы.

Организациям: письмен
ное ходатайство, заявление 
форма № 7, сведения на
оружие, список лиц, имею
щих допуск к оружию, акт 
проверки хранения ор;> жия, 
приказ о закреплении ору
жия за лицами и охраны,ин
струкция о порядке хране
ния, использования и приме
нения ведомственного ору
жия.

Гражданам: карточка- зая
вление, охотничий билет, 
характеристика с места ра
боты, фотографии 2 шт. раз- ' 
мер 3x4 см, квитанция об 
уплате за регистрацию и 
проведение техосмотра ору
жия, охотничье ружье.

С. М А Л Ы Ш Е В , 
ответственный по разре

шительной системе Тон- 
шаевского РОВД лейтенант 

милиции.

Редактор
Ю. Н. Ш И Ш М А К О В .

Комбинат коммунальных 
предприятий производит от
стрел собак в р. п. Тоншаево 
и на территории Тоншаевско- 
го поссовета с 20 января 1976 
года.

АДМИНИСТРАЦИЯ ККП.
:аив®ияввдн®жгэяиннгаии1б*га

Партийная организация, кол- 1 
лектив учителей и учащихся 1 
Ошминской средней школы I  
глубоко скорбят по поводу 1 
смерти учительницы - пенсио- |  
нерки

СУЛИНОИ
Клавдии Ипполитовны

и выражают соболезнование 1 
родным и близким- покойной. I

Д . А ГА Л А К О В А ,
завуч школы.

В мире музыки З В У К И  В А Л Ь С А . . .

Н. П. Воробьев, В. А. Костров, Ф. И. Т арасов , В. С. 
Пестов, В. И. Зубов , И. П. М ихайлин, И. Н. Смир
нов, А. П. МакоЬеев, В. Н. Кислицына, В. Л . Соло
ницын, Ю. Н. Ш иш маков, Ю. В. Д урнев , Г. П. Коз
лова, Ю. В. Хлыбов, Ф. А. Синявин, И. П. Топоров, 
В. П. Суворов, П. А. Никишов, А. В. Хлыбов, А. В. 
М ихалицын.

Вниманию охотников
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